



NDRL : Au cours de la prochaine année, vous aurez la chance de lire les articles des élèves de 12^e année de l'école Ste-Marie de New Liskeard. Grâce à leur collaboration, vous pourrez suivre l'actualité du Témiscamingue ontarien, tel que vécu par les gens de l'endroit. Bonne lecture!

La pierre angulaire de la francophonie

Zacharie Lachapelle et Marcel Girard

C'est à la Place Riverside de Temiskaming Shores, le samedi 20 septembre dernier, que s'est déroulé le 10^e souper de la francophonie. Organisé par l'ACFO-Temiskaming, en partenariat avec le Festival des Folies Franco-Fun, cet événement avait d'abord pour but de souligner le 25 septembre, journée officielle des Franco-Ontariens. Ce souper de la francophonie a connu un franc succès puisque ce sont soixante-deux personnes qui y ont assisté.

Deux talentueux musiciens, Neal Bennett et Peggy Tong, étaient sur place pour égayer la soirée avec trombone et piano. Ils ont ainsi su créer une ambiance des plus conviviales.

Le cocktail et le bon repas furent appréciés de tous. Selon Jean-Claude Carrière, agent de développement communautaire et organisateur de l'événement, ce fut intime et chaleureux.

Lors des années précédentes, le comité du Festival des Folies Franco-Fun remettait la pierre angulaire de la francophonie à un organisme ou à un membre de la communauté ayant contribué à l'avancement de la francophonie au Témiskaming. Cette année, la formule fut différente. Puisqu'en 2015 le Festival des Folies Franco-Fun en sera à sa dixième édition, l'équipe a décidé, exceptionnellement, de reconnaître les dix-neuf personnes qui ont siégé sur leur comité de direction de 2005 à 2014.

Les dix-neuf détenteurs de la pierre angulaire ont été André Saintonge, Anne-Denise Méjaki, Anne-Marie Loranger, Anne Thibodeau, Carole Hamel, Chantal Charbonneau, Christian Perron, Danielle Bélanger-Corbin, Gaston Leduc, Gérard Vachon, Ghislain Lambert, Jean-Claude Carrière, Joanne Anderson, Linda Loranger, Marc

Dumont, Michelle Massie, Réjeanne Bélisle-Massie, Roger Brazeau et Ruth Belliveau-Blain. La soirée a donc permis de souligner leur implication.



Anne-Marie Loranger, en charge du projet « Célébrons au Témiskaming 400 ans de présence française en Ontario! ».

Un tirage très original a fait suite au souper. Des clefs ont été remises aux invités présents. Chacun tentait sa

chance en essayant d'ouvrir trois cadenas. Les trois invités ayant les bonnes clés se sont mérité un panier cadeau.

Finalement, Carrière s'est adressé à tous pour annoncer le lancement d'un tout nouveau projet financé par FedNord et le Parti Conservateur de Jay Aspin: « Célébrons au Témiskaming 400 ans de présence française en Ontario! ». Ce projet aura pour but de fêter les 400 ans qui ont marqué l'arrivée des francophones en Ontario, de Champlain en 1615 jusqu'à aujourd'hui. Les festivités débuteront le 18 janvier prochain avec la 20^e édition du brunch des organismes. Pour souligner l'événement, une année chargée et remplie d'activités diversifiées est attendue et est en phase de préparation. 2015 s'annonce donc des plus festives pour la communauté francophone du coin.

Un papillon prend son envol

Amy Wadge et Stéphanie Ménard

Gabrielle Goulet, une auteure-compositrice-interprète de musique pop, rock, folk et country, vient tout juste de commencer la deuxième partie de sa tournée Réseau Ontario. Le 22 septembre dernier, c'est sur la scène de l'École secondaire catholique Sainte-Marie de New Liskeard qu'elle est montée pour offrir son spectacle.

Son parcours

Gabrielle Goulet est une jeune franco-ontarienne de 21 ans, originaire de Bourget, un petit village près d'Ottawa. Elle a débuté sa carrière en participant à plusieurs concours. C'est en se faisant remarquer par la maison de disque LaFab Musique qu'elle a eu l'occasion d'enregistrer une démo en novembre 2011. Depuis, les succès s'enchaînent. Ses vidéoclips pour les chansons *Ta voix*, *Arc-en-*

ciel et *Je ne sais pas* ont accumulé plus de 100 000 visionnements à



Gabrielle Goulet

ce jour. Elle a également été approchée par Michel Bénac, le chanteur du groupe Swing, qui l'a épaulée avec le lancement de son premier

album intitulé *Papillon*, sorti en février 2013.

Inspiration et défi

Gabrielle Goulet est franco-ontarienne et fière de l'être. Son passé difficile, elle le communique sous forme de chansons. Elle s'inspire de petites choses simples de la vie : un oiseau, un arc-en-ciel, un papillon, etc. À travers ses chansons, elle transmet ses valeurs, et aborde des thèmes tels que l'intimidation, la maladie, les relations... Parmi la cinquantaine de concours auxquels elle a participé, elle en a seulement gagné deux. Elle ne s'est par contre pas laissée abattre par ces résultats puisque ce ne sont pas eux qui détermineront son futur, mais bien sa persévérance et son vouloir de vivre de son métier.

En ce moment...

Actuellement, elle se déplace dans les 12 conseils scolaires francophones de l'Ontario. Elle donnera un total de 41 spectacles en trois semaines. Elle y chante quelques-unes des chansons de son album *Papillon*, mais fait aussi la promotion de son prochain album avec sa nouveauté *Je ne te mentirai pas*. Même si le spectacle fut présenté un lundi matin, à 9 h, l'énergie était au rendez-vous dans la cafétéria de l'ESCSM. Elle a terminé son spectacle en disant : « Vous êtes la première école, et vous avez mis la barre haute en titi! »

Prochamment, il sera peut-être possible de la voir à l'émission *La Voix* puisqu'elle est en attente des résultats de son audition.

Erratum

Une erreur s'est glissée dans l'article « New Liskeard en mode automne » de l'édition du 23 septembre dernier. Veuillez noter que le gagnant de la Toyota Yaris est Luc Boucher d'Haileybury.